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В ГУЩЕ СОБЫТИЙ ЭФФЕКТИВНАЯ КОМАНДА 
ЭФФЕКТИВНОГО 
МЕНЕДЖМЕНТА

МОЯ ПРОФЕССИЯ – 
ЭКОЛОГ

ОТДЫХАЕМ 
С ПРОФСОЮЗОМ

Участие в юбилейном XXV Петербургском меж-
дународном экономическом форуме (ПМЭФ), 
который проходил с 15 по 18 июня.

Корпоративный учебно-научный центр «Геофи-
зика» сфокусирован на развитии потенциала 
сотрудников.

Организация коллективных выездов на приро-
ду, проведение досуговых мероприятий – тра-
диция профсоюзного комитета «Башнефтегео-
физики», которой уже много лет.

В подразделениях «Башнефтегеофизики» тру-
дятся 13 представителей этой интересной про-
фессии. Каждый из них душой болеет за свое 
дело...

Цель проекта «Карта выявления опасно-сти» – вовлечение в процесс повышения уровня безопасности всех работников предприятия, а также развитие культуры безопасности на производстве.Каждый год «Башнефтегеофизика» и профсоюзный комитет организуют для подрастающего поколения оздорови-тельный отдых в загородных лагерях ре-спублики и на Черноморском побережье.

СТР. 2 СТР. 4СТР. 3 СТР. 7

Конструктивный разговор с участием ру-
ководства АО «Башнефтегеофизика», ДРГ, на-
чальников экспедиций и сейсморазведочных 
партий состоялся в пятницу, 1 июля. В текущем 
году этому событию предшествовала насы-
щенная рабочая неделя всех служб Дирекции, 
где рассматривались производственные и фи-
нансовые результаты по всем ключевым на-
правлениям, обсуждались текущие вопросы и 
планы на перспективу. И уже после обобщения 
всех тезисов, обозначенных в ходе этих про-
фильных совещаний, состоялось заключитель-
ное мероприятие.

Впервые итоговое совещание ДРГ прошло 
на базе полигона развития современных ком-
петенций. В обсуждении текущей ситуации, 
достигнутых показателей, производственных 
задач на предстоящий сезон участвовали 
генеральный директор предприятия Рустем 
Адиев, его первый заместитель – директор 
ДРГ Ильнур Сираев, директор ДПГ Антон По-

пов, директор НПЦ «Геостра» – главный геолог 
компании Наиль Мунасыпов, руководители 
отделов, экспедиций, начальники партий. Для 
других сотрудников компании, находящихся в 
этот момент на своих рабочих местах в подраз-
делениях, была организована видеотрансля-
ция с возможностью задавать вопросы и вно-
сить предложения. 

В первую очередь, слово было предо-
ставлено руководителям экспедиций и на-
чальникам партий. Каждый из них в своем вы-
ступлении отмечал и успехи, и упущения. При 
этом было понятно, что стратегия работы в СП 
претерпела изменения с учетом новых реалий.  

Полевой сезон 2021-2022 выдался напря-
женным, но интересным и рекордным в плане 
цифр. Трендом сезона стало досрочное вы-
полнение масштабных проектов. При этом ка-
чество полученного материала осталось неиз-
менно высоким. СП отработали сезон достойно 
и с отличными результатами.

Подробный обзор по работе сейсморазве-
дочных партий ЗССЭ представил исполняющий 
обязанности начальника экспедиции Дмитрий 
Барбашин. По его словам, в прошедшем сезо-
не работали 4 партии. Все работы выполнены 
по методике 3D, способ возбуждения по 14, 18 
и 19 партиям – взрывной, по 15 – вибрацион-
ный. Выполнено 196 тысяч физнаблюдений, это 
на 13 процентов выше, чем в прошлом сезоне. 
Это связано с увеличением высокоплотных 
объемов работ. 

— Все полевые подразделения сдали 
материалы заказчикам и получили высокие 
оценки. Общий коэффициент качества по ЗССЭ 
составил 0,976, – уточнил Дмитрий Барбашин.

Особого внимания заслуживает сейсмо-
разведочная партия № 14 Западно-Сибирской 
сейсмической экспедиции под руководством 
Владислава Раева. Площадь исследуемого ли-
цензионного участка располагалась в Ханты-
Мансийском автономном округе, в 122 киломе-

трах от Когалыма. Мобилизация партии была 
проведена в весенний период, доукомплекто-
вана в августе-сентябре. Работы выполнялись 
в срок со 2 декабря по 3 марта.

Уникальность этой сейсмопартии в её мас-
штабности. В среднем, в партии работают по-
рядка 300 человек, и объём работ площадью 
610 квадратных километров отрабатывается, в 
основном, двумя партиями.

— В этот раз нам удалось отработать 
одним составом, правда, численностью 550 
сотрудников. Это была очень большая партия. 
К примеру, только производственных вагон-
домов насчитывалось 86. Было задействовано 
более 60 единиц колесной и более 120 
гусеничной техники, – привел данные 
Владислав Раев. – И основная сложность 
заключалась в управлении персоналом. 
Руководить таким количеством людей было 
непросто. 

Продолжение темы на вкладыше

Традиционно в рамках знаковых событий АО «Башнефтегеофизика», 
а совещание по итогам работы полевого сезона Дирекции разведочной 
геофизики (ДРГ) именно таковым и является, принято подводить итоги, 
делать выводы, анализировать удачи и недочеты, чтобы идти вперед, 
не останавливаясь на достигнутом.

РЕКОРДНЫЙ СЕЗОНРЕКОРДНЫЙ СЕЗОНРЕКОРДНЫЙ СЕЗОНРЕКОРДНЫЙ СЕЗОНРЕКОРДНЫЙ СЕЗОН
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В ГУЩЕ СОБЫТИЙ

Форумы

В рамках одного из главных экономических 
событий года руководство компании провели 
ряд рабочих встреч, приняли участие в круглых 
столах и панельных дискуссиях. В частности, по-
бывали на сессиях «Мировой рынок нефти и газа 
сегодня и завтра» и «Глобальные вызовы энер-
гобаланса», где выступили заместитель Предсе-

дателя Правительства РФ, министр энергетики 
РФ Александр Новак, заместитель Председате-
ля совета директоров ПАО «Газпром», председа-
тель Правления ПАО «Газпром», исполнительный 
директор Алексей Миллер, Председатель прав-
ления, генеральный директор ПАО «Газпром 
нефть» Александр Дюков, Председатель прав-

ления, член совета директоров ПАО «НОВАТЭК» 
Леонид Михельсон, генеральный директор го-
сударственной корпорации по атомной энергии 
«Росатом» Алексей Лихачев.

Также в составе делегации участников 
ПМЭФ Рустем Адиев и Руслан Кальметьев были 
приглашены на презентацию научно-иссле-
довательского судна «Академик Примаков», 
которое называют флагманом научного флота 
«Росгеологии». Здесь состоялась встреча с ге-
неральным директором – председателем прав-
ления АО «Росгеология» Сергеем Горьковым.

Еще одна деловая встреча состоялась с ру-
ководителем Аналитического центра при Пра-
вительстве РФ Константином Калининым.

Одним из ключевых событий на площадке 
ПМЭФ стала презентация результатов Нацио-
нального рейтинга состояния инвестиционного 
климата в регионах России, его ежегодно фор-
мирует Агентство стратегических инициатив 
(АСИ) на основе опроса предпринимателей. По 
итогам 2021 года Башкортостан сохранил пятую 
позицию, которую достиг годом ранее. Первые 
четыре строчки рейтинга заняли Москва, Татар-
стан, Московская и Тульская области. 

Глава Башкортостана Радий Хабиров побла-
годарил Правительство России, Агентство стра-
тегических инициатив и предпринимательское 
сообщество за высокую оценку республике.

В 2022 году региональный стенд Башкор-
тостана площадью 580 квадратных метров стал 
одним из самых крупных на площадке ПМЭФ 
после Москвы и Санкт-Петербурга. Он включал 
в себя несколько функционально-тематических 
зон. Центральный объект – цифровая юрта, в ко-
торой можно было познакомиться с Башкорто-
станом и его ключевыми проектами в различных 
отраслях, в том числе юбилейными стройками к 
450-летию Уфы. На стенде также смонтировали 
зону Центра управления республикой, перего-
ворный зал, стилизованный под вертолёт Ка-32 
кумертауского производства.

Генеральный директор «Башнефтегеофизики» Рустем Адиев и его первый заместитель – 
финансовый директор Руслан Кальметьев приняли участие в юбилейном XXV Петербургском 
международном экономическом форуме (ПМЭФ), который проходил с 15 по 18 июня.
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АО «Башнефтегеофизика» 
получила благодарственное письмо 
от ПАО «НК «РОСНЕФТЬ» 
как лучшая подрядная организация 
по геофизическим исследованиям 
скважин (открытый ствол).

Объединенная первичная профсоюзная организация АО «Башнефтегеофизика» в лице председателя 
Альмира Байзигитова отмечена высокой наградой – Почетной грамотой Правительства РБ. 
Она вручена лидеру нашего профсоюза за многолетний плодотворный труд, активную работу по защите социально-
трудовых прав, законных интересов работников и в связи со 100-летним юбилеем Федерации профсоюзов РБ.

ПРОФЕССИОНАЛАМ 
ВЫСОКАЯ ОЦЕНКА 
ЗА РАБОТУ

ВЫСОКАЯ НАГРАДА В ЗАЩИТУ СОЦИАЛЬНО-ТРУДОВЫХ 
ИНТЕРЕСОВ ТРУДЯЩИХСЯ

В письме, подписанном директором Депар-
тамента нефтегазодобычи Дмитрием Луниным, 
высоко оценён труд Дирекции промысловой ге-
офизики нашего предприятия. 

В частности, отмечен высокий профессио-
нализм, качественное и безопасное оказание 
услуг на объектах Компании.

Отметим, что предусмотренный договором, 
объем работ был выполнен в сроки и с высоким 
качеством. 

Кроме того, Управление эффективностью 
деятельности подрядчиков признало «Башне-
фтегеофизику» лучшей подрядной организаци-
ей по геофизическим исследованиям скважин 
(открытый ствол).

Поздравляем коллег с успешно выполнен-
ной работой и высокой оценкой, полученной 
за нее. Благодаря, в том числе, и вашему труду 
крепнет авторитет нашей компании как надёж-
ного партнёра, сотрудничество с которым ценят 
заказчики.

Благодарность Награды

В последнюю неделю июня в Уфе проходили 
торжества, приуроченные к значимому событию 
– 100-летию Федерации профсоюзов Башкорто-
стана. 

Год назад Главой РБ Радием Хабировым 
был подписан Указ о праздновании этой знаме-
нательной даты во всех муниципальных образо-
ваниях республики с участием органов испол-
нительной власти и местного самоуправления.

В юбилейных мероприятиях участвовали 
руководители республики, председатель Феде-
рации независимых профсоюзов России Михаил 
Шмаков, лидеры ведущих отраслевых профсо-
юзов страны, территориальных объединений 
организаций профсоюзов всего Приволжского 
федерального округа, Республики Дагестан, 
Чеченской Республики и стран ближнего зару-
бежья – Азербайджана и Узбекистана.

В Уфе состоялись торжественные собрания 
с чествованием профсоюзных активистов, ве-
теранов, социальных партнеров, передовиков 
производства и трудовых коллективов. 

В ГКЗ «Башкортостан» была развернута 
выставка Национального архива РБ по исто-
рии профсоюзного движения республики, 
состоялось специальное гашение почтовой 
продукции, посвященной 100-летию ФП РБ. 
Государственными наградами, медалями, По-
четными грамотами отметили активистов, внес-
ших наибольший вклад в развитие профсоюзов 
республики. Им вручены специальные подарки, 
в числе которых книга «100 лет на защите ин-
тересов трудящихся», специально изданная к 

данному событию, а также спецвыпуск профсо-
юзной газеты «Действие».

— Эта награда является признанием, и оз-
начает, что работа профсоюзного движения на 
предприятии проводится на высоком уровне. 
Это итог командной, сплоченной работы все-
го профоактива ГК АО «Башнефтегеофизика», 
– отметил Альмир Байзигитов. – Я благодарю 
всех председателей за плодотворный труд и 
активную жизненную позицию!
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Мы решили поближе познакомить вас с некоторыми участни-
ками проекта и узнать их мнения по поводу обучения. 

Ильмир Гафуров, заместитель начальника 
геофизического отряда СП-15 ЗССЭ

В «Башнефтегеофизике» Ильмир Радикович 
работает с 2006 года, с 2013 года на руково-
дящей должности. Начинал свою трудовую 
деятельность сразу после окончания Ок-
тябрьского нефтяного колледжа рабочим 
СП-10 УСЭ. 

— Успешно отработали этот сезон. 
Можно гордиться нашими ребятами, кото-
рые ответственно подходят к своим долж-
ностным обязанностям, – делится Ильмир Га-
фуров. – В нашем геофизическом отряде работали 
около 120 человек. Это и геофизики, и техники-геофизики, и ра-
бочие. В отряде – 16 бригад по 4 человека. Ежедневно в среднем 
каждая бригада проходила по 8 км подмотки и размотки. Кон-
троль, регистрация геофизических наблюдений также являются 
частью работы геофизического отряда.  

Ильмир Радикович признается, что не представляет своей 
жизни без сплоченного коллектива «Башнефтегеофизики» и 
особенной атмосферы, которая царит в сейсмопартии. 

— У нас сезонная работа, несколько месяцев в году мы 
находимся вдали от дома. Уже привыкли, и это стало ча-
стью нашей жизни, – говорит он. – Самое главное, что-
бы дома ждали. У меня замечательная семья: супруга 
Ульяна и сын Данияр. Мои близкие понимают, что мне 
нравится дело, которым я занимаюсь, и поддержива-
ют меня во всем. Сейчас я с коллегами прохожу обуче-
ние в УНЦ «Геофизика», где поднимаются очень важ-
ные вопросы, с которыми мы сталкиваемся на практике: 
к примеру, развитие управленческих навыков. Спасибо 
компании за возможность повышения своих компетенций. 

Радмир Кучимов, технический руководитель СП-1 
АО «Таймыргеофизика»

Радмир Кучимов вырос в семье геофизиков. Родители: Аль-
фина Ямгинуровна и Мухамет Масгутович всю свою жизнь связа-
ли с сейсморазведкой. 

— Мама в разные годы работала завскладом, поваром, 
техником по учету, отец трудился и водителем, и бурильщи-

ком, и механиком в партии. С самого рождения меня окру-
жали добрые и отзывчивые люди, вагончик был родным 
домом, родители свое первое жилье купили только когда 
мне исполнилось 20 лет, – улыбается Радмир Кучимов. – 
После окончания школы, а за время учебы я поменял пять 

школ, так как мы переезжали вместе с сейсмопартией 
из одного района в другой, я сначала поступил в 

лесхозтехникум. Но очень скоро понял, что хочу 
быть только геофизиком – так я стал студентом Ок-
тябрьского нефтяного колледжа, позже получил 
и высшее образование – окончил физико-техни-
ческий институт  Башкирского государственного 
университета по специальности «Технология ге-
ологической разведки».  

Свою трудовую деятельность в «Башнефтеге-
офизике» Радмир Мухаметович начинал рабочим, 

позже работал техником, начальником геофи-
зического отряда, последние годы трудится тех-

ническим руководителем в сейсмопартии. 
— Я – фанат своей профессии, не представ-

ляю себя в любой другой сфере деятельности, 
– говорит Радмир Кучимов. – Здесь я состоялся 
как специалист, обрел стабильность, в том чис-
ле и в материальном плане. Вот сейчас занима-

юсь строительством дома в Буздяке, там живет 
моя семья: мама, супруга и двое детей. Также в 

компании созданы все условия для карьерного ро-
ста, повышения своих компетенций. Вот и сейчас с кол-

легами мы проходим обучение в рамках проекта «Школа эффек-
тивного менеджмента», организованного в УНЦ «Геофизика». 
Много интересной, полезной информации, которую, непременно, 
мы будем использовать в работе, – говорит Радмир Кучимов. 

Ильнур Мирхайдаров, 
начальник топографического отряда СП-15 ЗССЭ 

Ильнур Динарисович работает в «Башнефтегеофизике» с 
2006 года. Устроился в компанию по совету друга. К тому време-
ни за его плечами была учеба в Уфимском лесотехническом тех-
никуме, в Башкирском государственном аграрном университете, 
служба в армии. 

— Мне дали телефон Сергея Павловича Кромского, я ему 
позвонил, встретились, поговорили, и он через пару недель 

предложил мне поехать топографом в одну из сейсмо-
партий Шаимской сейсмической экспедиции, – вспо-

минает Ильнур Мирхайдаров. – Так я окунулся в но-
вый для меня мир геофизики. С 2010 года работаю 
здесь начальником топографического отряда. За 
это время были разные по сложности задачи, но мы 
их успешно выполняли. Я бы хотел поблагодарить 

своих ребят – вальщиков, топографов, водителей за 
добросовестную работу. Сложные погодные условия, 

долгие месяцы разлуки с близкими не повлияли на каче-
ственное выполнение поставленных задач. Ребята молодцы, 

поддерживают и помогают друг другу в любых ситуациях. 
Ильнур Динарисович не только ответственный руководитель, 

но и заботливый семьянин. Дома, в Бураево, его ждут супруга и 
дети. 

— В нашей работе очень важна поддержка близких. Мы 
также чувствуем заботу со стороны руководства предприятия, 
Дирекции. Есть возможность для карьерного роста, обучения. 
Очень понравился этот проект, направленный на повышение 
компетенций в сфере управления, коммуникаций. Спасибо орга-
низаторам за проведение такого нужного и полезного для нас, 
линейных руководителей, обучения.

Проекты

Выйти на новый уровень профессионализ-
ма, увидеть рабочий процесс в новом ракурсе 
и при необходимости изменить его к лучшему 
позволит новый уникальный проект «Школа 
эффективного менеджмента», инициированный 
Департаментом управления персоналом и УНЦ 
«Геофизика».

По словам первого заместителя директора 
Константина Морозова, в первую очередь, про-
грамма направлена на развитие управленче-
ских навыков линейных руководителей. 

— Сейчас обучение проходят представите-
ли Дирекции разведочной геофизики. Причем, 
заявки от них сформированы уже до середи-
ны осени. Позже к процессу подключатся и их 
коллеги из Дирекции промысловой геофизики 
и других подразделений. Пять модулей, из ко-
торых состоит «Школа эффективного менедж-
мента», нацелены на повышение знаний и 
практических навыков в области менеджмен-
та в нефтесервисной компании, бережливого 
производства, эффективных коммуникаций, 
технологий управления сотрудниками, трудово-
го права, управленческих решений и т.д., - по-
яснил Константин Морозов. - Разработчиками 
этого курса являются преподаватели корпора-
тивного учебно-научного центра «Геофизика», 
в частности, заместитель директора по учебной 
работе Наталья Петрова.  

Обучение в рамках этой программы – это не 
просто скучные академические лекции, а очень 
динамичные практики, разработанные с учётом 
современных подходов. В числе преподавате-
лей – специалисты в области производствен-
ного менеджмента Башкирской академии го-
сударственной службы и управления при Главе 
РБ, известные в республике тренеры в области 
sost  skills и сотрудники подразделений и до-
черних предприятий АО «Башнефтегеофизика», 

которые консультируют по 
вопросам экономики, тру-
довому и кадровому делу 
в рамках стандартов, принятых в организации. 
Один из ключевых трендов сегодняшнего дня 
– эффективные коммуникации, поэтому в ка-
ждом из модулей этой теме отводится особое 
внимание. Старший преподаватель УНЦ, канди-
дат психологических наук Эльдар Хабибуллин, 
помимо этого, также разбирает со слушателями 
технологии управления сотрудниками и кон-
фликтами.   

— Для меня – это огромный и интересный 
опыт, который помогает осознать свои сильные 
стороны и зоны роста, научиться выходить за 
рамки привычного. Благодаря новым знаниям 

на привычные вещи смотришь уже по-другому 
и задаешься вопросом: «А почему я так делаю 
и нельзя ли сделать лучше?». Очень важно в 
своей работе определить узкие места и найти 
наиболее эффективное решение. Все эти нюан-
сы мы анализируем и обсуждаем. Всегда ценно, 
когда своими компетенциями с тобой делятся 
опытные преподаватели. И, конечно, в рамках 
этого обучения мы много общаемся между 
собой, обсуждаем общие проблемы, что тоже 
очень важно и полезно, – выразил свое мнение 
начальник геофизического отряда Рамиль За-
рыпов. 

На этой должности он работает три года, по-
зади два сезона в Западно-Сибирской сейсми-
ческой экспедиции и один в сейсморазведоч-
ной партии № 3 «Таймыргеофизики», где под 
его началом трудились порядка 140 человек. 

— Это ответственно и не всегда просто, 
потому что мы находимся во взаимодействии 

друг с другом 24/7. Глав-
ное – научиться грамотно 
анализировать любые про-
блемные ситуации, которые 
в большом коллективе не-

избежны. «Школа эффективного менеджмента» 
даёт возможность нам заглянуть за привычные 
рамки своего управленческого опыта и позна-
комиться с передовыми подходами в менед-
жменте, – сказал Рамиль Зарыпов.  

К слову, он работает в «Башнефтегеофизи-
ке» с 2009 года. После окончания Альметьев-
ского политехнического техникума и Самар-
ского государственного политехнического 
университета (факультет «разработка и эксплу-
атация нефтяных и газовых месторождений») 
получил дополнительное образование в УНЦ 
«Геофизика» и начал свой трудовой путь в СП 
№ 61 на Севере. 

Начальник буровзрывного отряда Денис 
Хамаев, который работает в «Башнефтегео-
физике» почти 20 лет, признался, что в рамках 
текущего обучения получает много полезной и 
конструктивной информации.

— В процессе обучения каждый из нас 
определяет для себя, на что ему необходимо 
обратить внимание. Сейчас у нас – второй мо-
дуль. За это время мы провели подробный раз-
бор конкретных ситуаций, с которыми сталкива-
емся в работе, приняли участие в дискуссиях за 
круглым столом, ролевых и деловых играх, то 
есть на практике отработали отдельные навыки 
и умения, – поделился он. – Спасибо руковод-
ству и преподавателям УНЦ «Геофизика» за та-
кой содержательный курс.

По итогам двух модулей запланирован кру-
глый стол со слушателями для обратной связи.

Успех любого предприятия в первую очередь зависит от того, какие люди 
в нём работают. Качество выполненных проектов, безусловно, важно, но 
итоговый результат, как раз, и зависит от компетенций работников, которые 
грамотно управляют производством и обеспечивают движение компании 
вперед, создают её будущее. Поэтому корпоративный учебно-научный центр 
«Геофизика» сфокусирован на развитии потенциала сотрудников.

ЭФФЕКТИВНАЯ КОМАНДА 
ЭФФЕКТИВНОГО МЕНЕДЖМЕНТА
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День эколога

День эколога является профессиональным и для наших коллег из ООО «ЦНИПР». Именно туда мы 
и отправимся, чтобы понять, чем занимается современный эколог в условиях ПРИ- и Заполярья.

«ПРИРОДНАЯ» ПРОФЕССИЯ

Профессиональные праздники

Каждый из них – грамотный, бесконечно ответственный и эф-
фективный специалист, не просто исполняющий служебные обя-
занности, а душой болеющий за свое дело. В настоящее время 
на них возложено немало обязанностей. В их числе – контроль за 
соблюдением требований российского законодательства в обла-
сти охраны окружающей среды, координация реализации меро-
приятий в этой сфере, обеспечение функционирования системы 
экологического менеджмента и другие.

О профессиональном празднике и ежедневной работе в ин-
тервью нам рассказала Айгуль Якупова.

— Эколог на современном произ-
водстве – какой он?

— Это специалист высокой квали-
фикации, готовый выполнять самые 
различные задания, направленные 
на сохранение благоприятной окру-
жающей среды. Это и химик, и юрист, 
и бухгалтер, и экономист, который 

анализирует ситуацию и разрабатыва-
ет комплекс мер для уменьшения вреда 

окружающей среде. 
Кроме того, мы взаимодействуем с контролирующими орга-

нами, поэтому обязаны обладать ключевыми знаниями в области 
российского законодательства и быть технически грамотными, 
чтобы хорошо понимать производство.

— Когда Вы поняли, что экология – это то, чем хотите 
заниматься?

— Все было последовательно и начиналось в детстве. Я 
очень любила природу, животных, бережно к ним относилась.

Но понимание важности сохранения благоприятной окружа-
ющей среды пришло после окончания химического факультета 
Башкирского государственного университета. Затем я продол-
жила свое обучение в Уфимском государственном нефтяном 
техническом университете по специализации «Эколог топливно-
энергетического комплекса». Именно тогда я поняла, как важно 
в моей специальности разбираться в российском законодатель-
стве, поэтому вновь поступила в БашГУ, но уже на юридический 
факультет по специализации «государственно-правовая». Одним 
словом, эколог – это человек, который обладает междисципли-
нарными знаниями. А полностью погрузиться в нюансы профес-
сиональной деятельности мне предстояло уже после трудоу-
стройства.

— Как и где начинался Ваш профессиональный путь?
— Первый опыт и знания я получила в ООО «Радон» в долж-

ности лаборанта, куда устроилась сразу после окончания БашГУ.  
Потом трудилась экологом в МУП «Производственное управле-
ние ЖКХ муниципального района Уфимский район», а в 2008 году 
перешла в Уфимское управление геофизических работ (подраз-
деление АО «Башнефтегеофизика», ныне ДГИРС). 

И по прошествии 14 лет я горжусь, что работаю в такой ком-
пании, где на высшем уровне есть понимание того, что для устой-
чивого развития необходимо заботиться о природе, стремиться к 
сохранению благоприятной окружающей среды, поэтому все ра-
боты на производственных объектах предприятия проводятся с 
соблюдением требований природоохранного законодательства 
РФ, а в реализации проектов используются передовые экологи-
ческие практики.

— Что входит в обязанности эколога АО «Башнефтегео-
физика»?

— Природоохранное законодательство – общее для всех, 
однако свои тонкости есть на каждом производстве. В целом, в 
этом вопросе можно обозначить несколько направлений. Пер-
вое – это приведение деятельности предприятия в соответствие 
действующему законодательству, природоохранным актам, нор-
мативам и стандартам в области охраны окружающей среды. 
Второе – мониторинг экологической обстановки, разработка 
мероприятий, направленных на ее улучшение. Поясню, в разных 
ситуациях могут возникать причины, которые будут оказывать 
негативное воздействие на окружающую среду, их необходи-
мо найти. Для этого проводится идентификация экологических 
аспектов негативного воздействия на окружающую среду в про-
изводственных подразделениях и организуются мероприятия по 
их снижению. 

Также я и мои коллеги проводим экспертизы новых проектов 
и технологий с точки зрения экологии, а объекты, оказывающие 
негативное воздействие на окружающую среду, ставим на госу-
дарственный учет. В обязанности эколога входит и осуществле-
ние работ по сокращению объема вредных выбросов в атмосферу, 
снижению объемов отходов производства и потребления и увели-
чение доли отходов, передаваемой на переработку, проведение 
инвентаризации источников выбросов в атмосферный воздух и 
источников образования отходов, определение отходов, для ко-
торых нужно сделать паспорт, разработка инструкций по экологи-
ческой безопасности, заключение договоров на оказание услуг по 
сбору, транспортированию, обработке, утилизации, обезврежива-
нию, размещению отходов. Взаимодействие с природоохранными 
структурами, в том числе предоставление необходимой эколо-
гической отчетности в надзорные органы, и совместная работа с 
заказчиками на удаленных проектах по вопросам соблюдения 
требований природоохранного законодательства РФ на произ-
водственных объектах в ЯНАО, НАО, Красноярском крае, Иркут-
ской области. Участие в работе комиссий по проверке предпри-
ятия, обучение и консультирование сотрудников предприятия по 
вопросам в сфере экологической безопасности.

От работы специалиста по охране труда зависит здоровье 
работников. Если он не доработает, сотрудник получит травму. 
Многие об этом знают. Такую же аналогию можно привести с 
экологом. Если мы не доработаем, то травма уже будет нанесена 
природе.

— Что Вы пожелаете своим коллегам-сотрудникам «Баш-
нефтегеофизики»?

— Желаю всем здоровья, семейного благополучия, успехов в 
профессиональной деятельности. Хотя бы немного быть всем эко-
логами и осознанными людьми, чтобы сберечь окружающий мир. 

С развитием промышленности и технологий профессия эко-
лога приобрела особое значение. Специалисты этой области 
следят за чистотой воздуха, воды и почвы 24 часа в сутки и 7 
дней в неделю. Поэтому работа специалистов лаборатории эко-
логии ООО «ЦНИПР» не заканчивается офисным трудом, так как 
большую часть времени они проводят на передовой – на нефтя-
ных месторождениях.

Как нам рассказала Екатерина Фир-
сова, инженер лаборатории экологии 
ООО «ЦНИПР» в городе Когалым, по-
рой, для того чтобы взять пробы воды 
или почвы, необходимо преодолеть 
более 100-150 километров, и это не по 
прямой, а по промысловым дорогам, а, 
того гляди, и на вертолете. Зимой же, 
до заданной точки специалист иногда 
добирается на лыжах. Весь полученный 
материал отправляется на исследова-
ние в лабораторию. Благодаря совре-
менному высокоточному оборудованию 
и соответствующим методикам анализа 
результат можно получить в течение 
недели. Затем выписывается протокол 
и отправляется заказчику.

Вообще, у экологов ООО «ЦНИ-
ПР» довольно широкий спектр задач: проведение экологи-
ческого мониторинга, наблюдение за водными объектами и 
водоохранными зонами, радиационный контроль на объектах 
газодобывающего комплекса, контроль промышленных вы-

бросов в атмосферу от стационарных источников и факелов, 
определение исходной загрязненности на лицензионных 
участках недропользователей, разработка программ прове-
дения локального экологического мониторинга, расчеты пре-
дельно-допустимых выбросов от промышленных источни-
ков, исследования отходов бурения, контроль сточных вод 
и т. д. Список довольно внушительный. Собственно, как и гео-

графия проведения подобных исследований – Хан-
ты-Мансийский АО, Ямало-Ненецкий АО, Ненецкий 
АО, Республика КОМИ. Техническая компетентность 
лабораторий подтверждена Федеральной службой по 
аккредитации. 

Ещё одна яркая особенность, которая бросается в 
глаза сразу, когда заходишь в кабинет к экологам – это 
довольно молодой коллектив. Например, Екатерина 
Фирсова, 4 года назад получила диплом Сибирского 
государственного университета водного транспорта. 
Казалось бы, небольшой стаж, но слушая о том, как 
она говорит о профессии невольно начинаешь думать, 
что общаешься с академиком. Одно из направлений 
её работы – определение основных загрязняющих ве-
ществ, представляющих экологическую опасность. Это 
практически все металлы, обладающие токсическими 
свойствами, а также органические и неорганические 
соединения. Специалисты лабораторий проводят ре-
гулярные наблюдения за содержанием нефтепродук-

тов и хлоридов в поверхностной воде и почве – потенциальных 
веществ-загрязнителей, которые образуются в результате дея-
тельности предприятий топливно-энергетического комплекса.

Подолгу отвлекать специалистов нельзя. Работы хватает с 
лихвой. Поэтому, поздравив их с профессиональным праздни-
ком, возвращаюсь обратно в редакцию. И по дороге обратно, 
видя, какая красивая природа в Ханты-Мансийском автономном 
округе, задумался, что к сохранению этого богатства приложили 
руки и знания и наши экологи.

МОЯ ПРОФЕССИЯ – ЭКОЛОГ

В подразделениях «Башнефтегеофизики» трудятся 13 представителей этой интересной профессии. 
Это Гузель Хамзина (АУП), Айгуль Якупова (ДГИРС), Наталья Ильина (Уральская сейсмическая 
экспедиция), Лилия Мухаметшина (Западно-Сибирская сейсмическая экспедиция), Леонид Степурин 
(АО «Таймыргеофизика»), Юлия Хайруллина (ООО «Сервис-Мастер»), Гульназ Арсланова, 
Анастасия Усманова, в ООО «ЦНИПР» – ведущие инженеры по охране окружающей среды (экологи) 
Елена Козлова, Наталья Валеева, Марина Баглова, Елена Матвеева, Ирина Ямбатырова.

5 ИЮНЯ В РОССИИ ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК ОТМЕТИЛИ ЭКОЛОГИ – ТЕ, 
ЧЬЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ ТАК ИЛИ ИНАЧЕ СВЯЗАНА С ОХРАНОЙ ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ. 
ПРАЗДНИК БЫЛ УЧРЕЖДЕН В 2007 ГОДУ УКАЗОМ ПРЕЗИДЕНТА РФ.
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Юбилеи

ОБРАЗЕЦ НАСТОЯЩЕГО УЧЕНОГО

Первые шаги в профессии Владимир Лен-
ский сделал именно в «Башнефтегеофизике». 
Обучаясь по специальности «Геофизические 
методы поисков и разведки месторождений 
полезных ископаемых» горного института в 
Свердловске, производственную практику он 
проходил в сейсморазведочных партиях на-
шего треста. По окончании вуза трудовую де-
ятельность начал во Всесоюзном научно-ис-
следовательском и проектно-конструкторском 
институте геофизических исследований геоло-
горазведочных скважин, где проработал без 
малого 30 лет. Вновь с «Башнефтегеофизикой» 
судьба свела Владимира Ленского в 2004 году. 

— Я начинал свой путь в компании, здесь 
познакомился с женой и сюда же вернулся, 
чему очень рад, – признался Владимир Анато-
льевич. – Желаю всему коллективу, особенно 
молодым специалистам, не ограничиваться 
только работой. Необходимо постоянно повы-
шать свой уровень, заниматься исследователь-
ской деятельностью, двигаться вперед самим и развивать работу 
предприятия. Помните, всегда есть к чему стремиться. Не зря же 
говорят: «Первую половину жизни ты работаешь на свое имя, 
вторую – твое имя работает на тебя». 

Рустем Адиев, продолжая тему, выразил надежду на то, что 
своим богатым опытом и знаниями Владимир Ленский будет, как 
и раньше, делиться с коллегами.

— Мы уважаем Вас как человека, учителя, профессионала, 
многое с Вами прошли и сделали за годы совместной работы, и 
еще много интересного и важного нам предстоит! Желаю Вам 
крепкого здоровья, жизненных сил и энергии, – сказал, обраща-
ясь к юбиляру, генеральный директор.  

Виктор Балдин отметил, что 
знаком с Владимиром Ленским 
дольше всех, еще со студенческой 
скамьи.

— Он учился на пятом курсе, а 
я только поступил, – вспоминает 
Виктор Аркадьевич. – Его отличала 
невероятная целеустремленность 
и исключительная работоспособ-
ность. Об этом свидетельствует то, 
что Владимир Анатольевич учился 
только на «отлично» и был един-
ственным Ленинским стипендиа-
том, а ведь в институт он поступил 
после трехлетней службы на под-
водном флоте на Камчатке. 

Затем институтские приятели 
еще не раз встречались при вы-
полнении совместных проектов на 
Таймыре. И в конце концов их про-
фессиональные пути пересеклись в 

«Башнефтегеофизике».
— Владимир Анатольевич – образец настоящего ученого. 

Все его доклады и статьи написаны на очень актуальные темы 
и всегда вызывают живой интерес. Он один из лучших специа-
листов по ВСП у нас в стране. И это все признают. Несмотря на 
солидный возраст не теряет энтузиазма и продолжает работать, 
пишет статьи, консультирует коллег. Это человек, с которого нам 
всем надо брать пример! – подчеркнул Виктор Балдин.

Наиль Мунасыпов, поздравляя именинника, с гордостью от-
метил, что Владимир Ленский внес большой вклад не только для 
предприятия, но и для всей страны, в части изучения и совер-
шенствования метода ВСП.

— Я, как и многие сотрудники Башнефтегеофизики, считаю 
себя Вашим учеником и благодарен за Ваш вклад в развитие 
каждого специалиста отдельно и предприятия в целом! Вы – ав-
тор программного обеспечения, на котором мы работали, и бла-
годаря которому компания имела конкурентные преимущества, 
как раньше, так и сейчас! Вашим именем названа каротажная 
станция, а такой чести удостаиваются только те, кто внес значи-
тельный вклад как в развитие АО «Башнефтегеофизика», так и 
геофизической отрасли республики и страны. От всей души же-
лаем Вам здоровья, новых идей и надеемся на Вашу дальней-
шую поддержку, – обратился он к Владимиру Анатольевичу.  

С днем рождения именинника поздравили главный геофи-
зик сектора скважинной сейсморазведки Фанура Салихова и 
геофизик 1 категории сектора комплексной интерпретации № 2 
Татьяна Шарова. В своих выступлениях они отметили, что иметь 
такого мудрого наставника – это большое счастье. 

— Владимир Анатольевич, Вы для нас пример для достиже-
ния целей путем постоянного самообучения. Вы учили нас, как 
решать задачи с заказчиками, которые с каждым разом стано-
вились все объёмнее, сложнее, специфичнее. В любую минуту 
в трудных вопросах и сейчас мы обращаемся к Вам и получаем 
очень ценные советы, – сказала Фанура Халяфовна.

Мы присоединяемся ко всем теплым словам и желаем Вам, 
Владимир Анатольевич, крепкого здоровья, отличного настрое-
ния и счастливых долгих лет жизни!

Экология

19 июня ветерану «Башнефтегеофизики», доктору геолого-минералогических наук, почетному нефтянику 
РФ Владимиру Анатольевичу Ленскому исполнилось 75 лет. С юбилейной датой известного в стране 
ученого поздравил генеральный директор предприятия Рустем Адиев, директор НПЦ «Геостра» – 
главный геолог Наиль Мунасыпов, его заместитель по научной работе Виктор Балдин, консультант 
по геологии НПЦ «Геостра» Галим Валеев и коллектив, в котором именинник трудился около 20 лет.

Главная задача экологического природоохранного проекта «Расти, росток, цвети, цветок!» – 
совместные действия по выращиванию саженцев цветов и дальнейшая их рассадка на террито-
рии предприятия. Действо, как правило, начинается весной (обычно в апреле). Специалисты ООО 
«ЦНИПР» привозят в образовательное учреждение цветочную рассаду. Далее, в течение трёх меся-
цев каждый класс начального звена приступает к посадке и дальнейшему выращиванию.

— У нас было назначено дежурство, – признаётся один из учащихся школы № 1. – Каждый день 
следили за нашими цветочками. В таком деле, главное – не перелить их водой. Иначе не вырастет 
ничего. У нас всё получилось, и наша клумба на выставке.

Выставка – это, своего рода, кульминация работы школьников. Цветы здесь разные. Оранжевые 
бархатцы, петунии, флоксы, васильки и другие. О том, что у ребят всё получается, говорит даже тот 
факт, что для того, чтобы выставить все цветы, необходимо было задействовать самый длинный 
школьный холл. 

— Ещё ни разу не было такого, чтобы хоть какой-нибудь класс не сдал в срок свою мини-клум-
бу, – говорит директор школы № 1 Когалыма Ирина Шарафутдинова. – Ребята очень ответственно 
подходят к выполнению своей эко-задачи. А чтобы им было интереснее, то каждый год, в один и 
тот же класс попадают разные цветы. Таким образом, дети изучают, как правильно ухаживать за 
новым видом. Получается и просветительская работа, и экологическая.

Традиционно на выставку приглашают директора ООО «ЦНИПР» Тимура Агадуллина. 
— Подобное сотрудничество работников предприятия и учеников школы не только прививает 

любовь детей к природе, но и несет профориентационную функцию. Очень важно, чтобы итогом ре-
ализации проекта стало воспитание у подрастающего поколения экологической культуры, береж-
ного отношения к родной природе, формирование мотивации к активному участию в общественной 
жизни через личные примеры, – считает руководитель ООО «ЦНИПР».

Если считать акцию «Расти, росток, цвети, цветок!» по стадиям, где первая – это выращива-
ние, вторая – выставка, то третья – это торжественное вручение клумб работникам ООО «ЦНИПР» 
и дальнейшая их высадка на территории предприятия. В этом году почётная миссия досталась 
инженеру по мониторингу транспорта Татьяне Коржук. 

— Это очень приятная миссия, – признаётся Татьяна Васильевна. – Дети с таким трепетом сле-
дят за тем, как именно погрузили их клумбу. Ничего ли не задели, как поедут цветы. Дают свои 
советы по транспортировке. Это очень здорово, что им небезразлична их дальнейшая судьба.

А судьба у них самая что ни на есть прекрасная. Практически сразу же цветы высаживают в 
естественную среду. На территории ООО «ЦНИПР» заранее заготавливаются клумбы. После чего 
большой эко-десант, состоящий из сотрудников предприятия, приступает к главной миссии – по-
садке. А то, что они приживутся – нет никаких сомнений. Потому как, если всё сделано с любовью, 
то по-другому быть и не может.

Восприятие красоты окружающего мира начинается с детства. 
И очень важно, чтобы ребенок вокруг себя видел прекрасное, создавал 
и оберегал его. Именно такому тезису следуют работники ООО «ЦНИПР». 
В Когалыме уже в седьмой раз прошла акция «Расти, росток, цвети, 
цветок!». Это совместный проект предприятия и местной школы № 1.

РАСТИ, РОСТОК, ЦВЕТИ, ЦВЕТОК!
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По инициативе профсоюзного ко-
митета ООО «ЦНИПР», на предприя-
тии состоялся день здоровья. Более 
70 сотрудников организации прошли 
диспансеризацию без больничных 
очередей, буквально не отходя от ра-
бочего места. Это помогло не только 
сэкономить время, но и дало возмож-
ность позаботиться о своём здоровье 
тем, кто откладывал это важное ме-
роприятие ввиду занятости. 

Диспансеризация – это ком-
плексное обследование, включа-

ющее в себя профилактический медицинский осмотр и дополнительные процедуры, 
проводимые в целях оценки состояния здоровья. Для её прохождения не нужно ждать 
каких-либо проявлений ухудшения самочувствия. К тому же, многие хронические за-
болевания на ранних стадиях протекают бессимптомно, поэтому, чем раньше выявить 
начальные проявления болезни или риск её развития, тем успешнее будет лечение. 

Об этом и о многом другом, работникам ООО «ЦНИПР» рассказал врач Когалымской 
городской больницы Тимур Владимирович Ермаков. Вопросов от присутствующих было 
много. Доктор провёл групповую консультацию и личные беседы с теми, кому они были 
необходимы. От теоретической части медицинские работники, приехавшие на предпри-
ятие, перешли к практике. А именно, провели анкетирование, забор крови, ЭКГ, спиро-
метрию, измерили артериальное, глазное давление и сатурацию. Эти процедуры нужны 
для составления полной картины состояния здоровья человека, проходящего диспан-
серизацию. После получения результатов, врач сможет назначить дополнительное об-
следование и дать направление к узкопрофильным специалистам. 

Отдельное внимание уделили тем, кто перенёс коронавирус в средней и тяжёлой 
форме. Обследование таких пациентов проходит в два этапа. Первый – анкетирование, 
тест с шестиминутной ходьбой. Также измеряется насыщенность крови кислородом и 
назначается ее исследование на фрагменты белка D-димера, который образуется по-
сле разрушения тромба. Повышенное содержание этих фрагментов говорит о процессах 
тромбообразования в организме. Обязательным на первом этапе остается биохимиче-
ский анализ крови. По нему врачи могут определить риски возникновения у человека 
сердечно-сосудистых заболеваний, 
почечной недостаточности и проблем 
с печенью, которые также могут ока-
заться последствиями коронавирусной 
инфекции. Второй этап – включает тща-
тельные исследования сердца, сосудов 
и органов дыхания.  

В дальнейшем, по результатам дис-
пансеризации, работники ООО «ЦНИ-
ПР» смогут оценить состояние своего 
здоровья и получить необходимые кон-
сультации. 

Если охватывать всю географию Западно-Си-
бирского региона деятельности АО «Башнефтегео-
физика», то это 5 регионов и более 10 десяти ба-
зовых городов. Большая часть спортсменов были 
гостями в Лангепасе. Поэтому организационными 
вопросами в городе беличьих угодий (Лангепас 
переводится с хантыйского языка именно так) за-
нималась профсоюзная организация ООО «ЦНИПР». 
Поэтому подготовка к старту третьей летней спар-
такиады началась задолго до 24 июня. 

— Одна из задач профсоюза – это поддержка 
спортивного и активного образа жизни наших ра-
ботников. Человек, который занимается спортом, 
становится здоровым и увлечённым работником на 
производстве, – отметила председатель первичной 
профсоюзной организации ООО «ЦНИПР» Ирина 
Польшакова.

На торжественной церемонии открытия к участ-
никам обратились директор ООО «ЦНИПР» Тимур 
Акрамович Агадуллин, генеральный директор ТПП 
«Лангепаснефтегаз» ООО «ЛУКОЙЛ – Западная Си-
бирь» Денис Гафурович Мухаметов, глава города 
Лангепас Сергей Викторович Горобченко. Они от-
метили, что спорт воспитывает в человеке самые 
лучшие качества: целеустремленность, решитель-
ность, умение работать в команде. Именно эти ка-
чества, помогают сотрудникам добиваться побед не 
только на спортивной, но и на профессиональной 
арене.

Выбранный для проведения спартакиады дво-
рец спорта «Лангепас» уже много лет принимает в 
своих стенах соревнования как окружного, так и фе-
дерального уровней. Большая арена дала возмож-
ность соединить все 10 спортивных дисциплин под 
одной крышей, что, в свою очередь, способствовало 
очень сильной поддержке со стороны коллег. Поэ-

тому, закончив свое участие, у каж-
дого была возможность перейти в 
соседний спортивный сектор и стать 
болельщиком. 

— Поддержка зрителей всегда 
важна. Для нас, волейболистов, это 
седьмой игрок в команде, – делит-
ся своими впечатлениями началь-
ник отдела по внедрению новых 
технологий ООО «ЦНИПР», капитан 
волейбольной команды Алмаз Ха-
физов. – Ребята буквально гнали нас 
вперёд. 

Как результат, уверенная побе-
да команды над коллегами из Западно-Сибирской 
сейсмической экспедиции со счётом 2:0. Кстати, 
последние отыгрались в баскетболе 3х3. Правда, 
здесь всё решалось буквально в последние минуты 
– итоговый результат 12:9.

— Было очень приятно стать участником со-
стязаний такого уровня. Я и мои коллеги получили 
огромный заряд бодрости и массу положительных 
впечатлений. Соревнования подарили нам пре-
красный спортивный опыт и, главное, – встречу со 
своими коллегами из других городов. Соперниче-
ство между участниками соревнований возникало 
только на спортивных площадках. В остальное же 
время мы оставались большой дружной семьей 
АО «Башнефтегеофизика», – рассказала нам по-
бедительница соревнований по шахматам среди 
девушек, специалист по охране труда ПБОТОС ООО 
«ЦНИПР» Юлия Лисовенко.

Сейчас объединенная команда Западно-Сибир-
ского региона полностью сформирована. Каждый 
спортсмен смог доказать, что достоин представлять 
своё подразделение на самом высоком уровне. 

— На спортивных мероприятиях мы знакомим-
ся и узнаем друг друга, вспоминаем о важности 
здорового образа жизни – все эти моменты в ком-
плексе помогают решать задачи, которые перед 
нами стоят, – сказал директор ООО «ЦНИПР» Тимур 
Агадуллин во время награждения победителей 
третьей летней Спартакиады работников Запад-
но-Сибирского региона. – Взаимодействие дей-
ствительно помогает находить единственно верные 
решения. А что касается предстоящего спортивно-
го праздника в честь 90-летия башкирской геофи-
зики, который пройдет в середине июля в городе 
Уфе, то пусть победит сильнейший! 

Механик сейсморазведочной партии № 8 
Уральской сейсмической экспедиции ДРГ 
Рустам Кутлов о своей работе рассказывает 
с особым интересом. Разбирать и собирать 
детали, сложные механизмы любил с детства. 
Видимо, гены. Один из дедушек по материн-
ской линии был знатным в деревне изобрета-
телем-самоучкой. После окончания 9 класса 
уфимской средней школы № 40 по совету отца 
Урала Раисовича поступил в Уфимский ав-
тотранспортный колледж на специальность 
«техник по ремонту автомобилей». Потом была 
учеба в Башкирском государственном аграрном 
университете по специальности «автомобиль-
ное хозяйство». 

— В «Башнефтегеофизику» я устроился в 
сентябре 2014 года. Целенаправленно искал 
работу по специальности, разослал резюме, и, 
когда поступило предложение поехать техни-
ком-механиком в сейсморазведочную партию, 
не раздумывая, согласился. К тому времени за 

моими печами был опыт работы в автосервисе, 
– вспоминает Рустам Уралович. – О первых ра-
бочих впечатлениях ничего сказать не могу, ра-
боты было много, она затянула меня полностью, 
что до сих пор не отпускает. Так сейсморазвед-
ка прочно вошла в мою жизнь. Работал и в сей-
сморазведочных партиях Западно-Сибирской 
сейсмической экспедиции, последние четыре 
полевых сезона прошли на Ямале. 

Рустам Уралович за это время заслужил ав-
торитет и уважение в коллективе геофизиков. А 
он, в свою очередь, благодарен своим наставни-
кам за знания, умения и опыт. 

— Мне всегда везло на руководителей. Все 
они большие профессионалы, преданные об-
щему делу. Прежде всего, хочу поблагодарить 
непосредственного руководителя, старшего 
механика СП-8 Нурихана Бадретдиновича Ха-
мадиева и, конечно же, весь большой и друж-
ный коллектив водителей сейсморазведочной 
партии, – говорит Рустам Кутлов. – Механи-

ческий отряд СП-8 – это водители гусеничных 
вездеходов, УРАЛов, МТЛБ, трактористы, 
сварщики. Коллектив большой, сплоченный, 
все ребята с большим опытом работы, готовые 
справиться с любыми поставленными задачами. 
Главное, чтобы техника работала исправно, ее 
ремонт проводился в сжатые сроки, вопросов с 
нехваткой запчастей нет. В этом и заключается 
моя работа в качестве механика сейсморазве-
дочной партии. Также особое внимание в на-
шей работе мы уделяем безопасности и охране 
труда. Жизнь и здоровье наших сотрудников – 
бесценны. 

Рустам Кутлов признается, что не видит себя 
в другой профессии. Здесь, в «Башнефтегеофи-
зике», он состоялся как специалист, он востре-
бован и пользуется уважением среди коллег. 

— Я счастливый человек. У меня есть лю-
бимая семья. Это супруга Алина, дети: Талгат и 
Ясмин. Мне нравится моя работа. За эти годы я 
вывел свою формулу успеха: ответственно под-
ходить к своим должностным обязанностям и 
всегда думать о коллективе, потому что только 
совместными усилиями можно добиться хоро-
ших результатов в работе! 

Дела и люди

Здоровье Спорт 

ЗДОРОВЬЕ СОТРУДНИКОВ – 
В ПРИОРИТЕТЕ

ТОЛЬКО ВПЕРЁД

В июле прошлого года Минздрав по поручению Президента России 
Владимира Путина приступил к расширению диспансеризации. 
Программы были запущены для граждан всех возрастов, потому как 
важен максимальный охват населения. В соответствии с указанием, 
Правительство приступило к реализации дополнительных мер по 
противодействию различным болезням. Одна их них – выездная 
диспансеризация.

В Лангепасе (ХМАО) состоялась третья летняя спартакиада АО «Башнефте-
геофизика» среди работников Западно-Сибирского региона. По итогу мероприятия, 
была сформирована объединенная команда, в которую вошли лучшие спортсмены 
ООО «ЦНИПР» и Западно-Сибирской сейсмической экспедиции. Настоящие страсти 
кипели буквально на каждом спортивном участке, потому как у работников имеется 
возможность представить своё подразделение на главном спортивном празднике 
АО «Башнефтегеофизика», который состоится уже в июле в Уфе.

НАНА СВОЕМ МЕСТЕ
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Профсоюз

— Как только в республике ослабили, а затем и вовсе сняли ограничения, связанные с панде-
мией, мы сразу же включились в режим живого общения, поскольку формат личных встреч ничто 
не сможет заменить, – говорит председатель профсоюзной организации предприятия Альмир Бай-
зигитов. – Тёплое время – самое лучшее для того, чтобы устраивать походы, сплавы, конные про-
гулки, экскурсии по природным памятникам, поэтому мы разработали программу разноплановых 
мероприятий и сейчас поэтапно реализуем ее. 

Первый выезд 22 мая профком организовал в царство вечного льда – Аскинскую ледяную пе-
щеру, где побывали две группы по 20 человек. 

После инструктажа всех ждала пешая прогулка (2,5 км в одну сторону) до самого памятника 
природы. Уже внутри пещеры экскурсовод рассказала об истории ее создания, первооткрывателе 
и поделилась другими интересными фактами.

Например, тем, что этому реликтовому льду тысяча лет и он никогда не тает. А ещё в пещере – 
уникальная акустика, которую продемонстрировала гид своим пением. Дело в том, что любой тон 
здесь многократно отражается и распадается на множество обертонов, поэтому тут можно услы-
шать даже самый тихий звук.

Потом был организован вкусный обед, по-
сле которого все довольные и счастливые вы-
ехали в Уфу.

Отзыв туристов: Мы благодарны профсо-
юзу за организацию нашего пребывания на 
территории древнейшей пещеры, за живое 
исполнение песен и знания, которыми с нами 
поделилась экскурсовод. Это совершенно но-
вые ощущения для нас. Так что мы получили 
заряд бодрости духа и позитивный настрой. 

29 мая сотрудников «Башнефтегеофизики» 
ждало единение спорта и активного отдыха во 
время конной прогулки по 
живописным местам Гафу-
рийского района. В этой 
поездке у туристов была 
прекрасная возможность 
побыть на природе, пооб-
щаться с животными, от-
влечься от повседневной 
рутины и получить неза-
бываемые впечатления.

Перед тем, как от-
правиться в путь, группа 
собралась на турбазе, где 
участников предваритель-
но проинструктировали по 
основным навыкам управ-
ления лошадью, правилам седловки и т.п.

Маршрут для этого похода был специально 
подготовлен, сопровождали наездников опытные 
инструкторы. В верховой езде свои силы может 
попробовать любой желающий, даже без опыта. В 
целом, профком все мероприятия организует для 
людей с нулевой подготовкой, поэтому специальных навыков для участия в них не нужно.

Отзыв туристов: Это была удивительная и незабываемая поездка, поэтому время проле-
тело незаметно. Нам повезло с погодой. Места действительно красивые – леса, поля – всё в 
зелени. Проезжали мимо пастбища, одним словом, прочувствовали аутентичный деревенский 
стиль. 

А вот те, кто отправился в поход 4 июня, круто взбодрились. В этот день лил дождь, а им пред-
стоял сплав по реке Белой. 

Прибыв на первую точку, туристы позавтракали и отправились пешком до места старта. Там 
разделись на команды, заняли свои места в катамаранах и поплыли по маршруту Шиханы в со-
провождении четырёх инструкторов и гида. Проплыли вдоль гор Куштау (куш в переводе с башк. 
языка – птица) и Юрактау (Лысая гора, так как там нет деревьев).

Уникальная башкирская природа, чистый воздух, птицы, вкуснейший обед, приготовленный на 
костре, дружная компания – обеспечили путешественникам отличное настроение. 

И даже дождь не испортил общего впечатления. В тёплую погоду он напомнил туристам тро-
пики.

Отзыв туристов: Главное – позитивный настрой, и тогда положительные эмоции будут 
обеспечены. Мы вдохновились природой и тем, как быстро можно восстановиться вне города, 
так что после сплава остались самые лучшие воспоминания.  

11 июня состоялся первый после «ковидного» перерыва летний турнир по рыбной ловле, ор-
ганизованный на озере «Пушкинское» в Иглинском районе, в котором участвовало 20 сотрудников 
компании.

После инструктажа судьи развели рыбаков по береговым секторам. В 9.30 прозвучала команда 
«На старт!», и соревнования начались. К слову, судил их чемпион России по рыбной ловле, предсе-
датель федерации рыбной ловли РБ Пётр Терехов. 

По истечении четырех зачётных часов началось взвешива-
ние улова. В зачёт принималась вся рыба, пойманная во вре-
мя состязаний. Результат определялся по общему весу улова 
участника. 

Призовые места распределились следующим образом: 
первое место завоевал начальник отдела мотивации и опла-
ты труда Чингиз Шарафутдинов (АУП); вторым стал ведущий 
специалист службы промышленной безопасности, охраны тру-
да и окружающей среды Вадим Филиппов (АУП); третье место 
– у геофизика первой категории сейсморазведочной партии 
№ 12 Ильдара Сагдатова (УСЭ). Специального приза за самую 
большую рыбу – 390-граммового карася удостоен специалист 
(инженер) ПБОТиОС Олег Грачёв («Сервис-Мастер»).

Отзыв Вадима Филиппова: борьба была упорная, кор-
рективы внесла погода. Сильный боковой ветер создавал 

изрядное волнение на воде, но ни-
кто не остался без клева. 

В праздничный день 12 июня 
в стрелковом клубе «Спортинг 
Уфа» профком организовал тур-
нир по стрельбе. Перед началом 
соревнований прошел традици-
онный инструктаж. И только затем 
был дан старт состязаниям, где 
самым главным для участников 
было сосредоточиться.

Победители были определены 
в нескольких категориях.

В стендовой стрельбе из 
двуствольного гладкостволь-
ного ружья по тарелочкам с 
разных позиций в номинации 
«опытные»:

1 место – у директора ООО 
«Сервис-Мастер» Ильдара Ибра-
гимова;

2 место – у ведущего специа-
листа ООО НПЦ «Геостра» Ольги 
Хакимовой;

3 место – у руководителя ДРК-
ГИС Александра Кутеева.

Среди «начинающих»:
1 место завоевал менеджер производственного отдела 

ДПГ Михаил Смирнов;
2 место – заместитель директора по маркетингу службы ценообразования и контрактования 

Ильшат Насибуллин;
3 место – ведущий специалист службы промышленной безопасности, охраны труда и окружа-

ющей среды Вадим Филиппов.
Среди метателей ножей самым точным оказался водитель 5 разряда Ильдар Асадуллин.
В категории «Пневматика» победитель – руководитель группы маркетинга ООО НПЦ «Гео-

стра» Руслан Атнабаев.
В стрельбе из лука лучший результат – у начальника центра ДГТИ Динара Валитова.
Впереди еще два летних месяца, а значит у профсоюзной организации в списке еще много 

интересных мероприятий. Следите за анонсами и отдыхайте вместе с профсоюзом!

Организация коллективных выездов на природу, проведение досуговых 
мероприятий – традиция профсоюзного комитета «Башнефтегеофизики», 
которой уже много лет. Обычно сотрудники с нетерпением ждут таких 
поездок, активно участвуют в них, так как эмоции, которые получают 
в итоге, помогают зарядиться позитивом и бодростью на долгое время.

ОТДЫХАЕМ С ПРОФСОЮЗОМ

8 июня водитель автомобиля сторонней организации, 
двигаясь по второстепенной дороге, допустил столкно-
вение с автобусом ПАЗ NEXT, принадлежащим ООО «Сер-
вис-Мастер», ехавшим по главной дороге. В результате ДТП 
пострадавших нет. Автомобили получили незначительные 
механические повреждения.

Причины происшествия: водитель сторонней организации не выполнил требование правил 
дорожного движения – уступить дорогу транспортным средствам на перекрестке, двигающимся 
по главной дороге.

В этот же день водитель автомобиля под управлением частного лица, двигаясь во встречном на-
правлении на запрещающий сигнал светофора, допустил столкновение с автомобилем УАЗ PATRIOT, 
принадлежащим ДГТИ ДПГ, который выполнял разворот на разрешающий сигнал светофора по 

главной дороге. В результате ДТП пострадавших нет. Автомоби-
ли получили незначительные механические повреждения.

Причина происшествия: 
1. нарушение сторонним водителем п.6.13 ПДД РФ (проезд 

на запрещающий сигнал светофора);
2. не применение навыков курса «Защитное вождение» во-

дителем Общества, не убедился в безопасности совершае-
мого им маневра.

ПРЕДСТАВЛЯЕМ ОЧЕРЕДНОЙ КРАТКИЙ ОБЗОР ПРОИСШЕСТВИЙ, СЛУЧИВШИХСЯ 
ПО ГК АО «БАШНЕФТЕГЕОФИЗИКА» В ПЕРИОД С 19 МАЯ ПО 26 ИЮНЯ

БЕЗОПАСНОСТЬ ПРЕЖДЕ ВСЕГО

Дорожно-транспортные происшествия – 2 

Колонка службы ПБОТиОС

НАПОМИНАЕМ, ЧТО НАРУШЕНИЯ ТРЕБОВАНИЙ ПРАВИЛ И ИНСТРУКЦИЙ ПО БЕЗОПАСНОСТИ ПРИВОДЯТ К АВАРИЯМ, ИНЦИДЕНТАМ НА ПРОИЗВОДСТВЕ.

БЕРЕГИТЕ СЕБЯ И СВОИХ БЛИЗКИХ!
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20 работников компании пробежали 5 километров, столько 
же – 10, трое, в их числе – первый заместитель директора по 
производству ДПГ Альберт Исламов, заместитель начальника 
коммерческого отдела НПФ «Геофизика» Мурад Газизов и ме-
неджер контроля производства (ДННГБ) Дмитрий Маннанов – 
21,1 километр. 

— Для каждого из нас – это возможность ощутить себя ча-
стью чего-то большого, частью команды. Приятное чувство лег-
кости и гордости за себя, когда пересекаешь финишную черту 
и получаешь заслуженную медаль, – говорит участница забега, 
руководитель службы протокола и организаций мероприятий 
Альбина Шамсуарова, пробежавшая 5 километров. 

— Я на таком «ЗаБеге» впервые, решил поддержать свой 
коллектив. Вначале думал, что пробежать без подготовки 10 ки-
лометров будет непросто, так как в последний раз бегал в армии, 
но зря переживал – глаза боятся, а ноги бегут. Мне все очень 
понравилось: доброжелательные люди, прекрасная атмосфера, – 
признается инженер 3 категории отдела технической поддерж-
ки НПЦ «Геостра» Рамиль Фаттахов. 

Для первого заместителя директора по производству ДПГ 
Альберта Исламова и специалиста службы выбора поставщи-
ков Айгуль Газизовой участие в самых разных забегах стало уже 
традицией. Буквально за неделю до марафона в Уфе они бежали 
21,1 километр в Казани. Уже после забега в родном городе они 
отметили, что такие мероприятия заряжают невероятной энер-
гетикой. 

— Стоит попробовать лишь раз, и желание участвовать вновь 
уже не отпускает, – говорят они.

По результатам забега диспетчер ООО «Геосфера» Светлана 
Галиакбарова завоевала бронзовую медаль в забеге на 5 км в 
своей возрастной категории. 

— Бегать мне нравилось всегда. Когда поступила в Баш-
кирский государственный педагогический университет имени 
М. Акмуллы, увлеклась спортивным туризмом, там и начала бе-
гать. До этого марафона участвовала в Уфимском международ-
ном марафоне, где пробежала 10 километров, – рассказывает 
Светлана. – Для меня важны эмоции, которыми проникнуты эти 
соревнования. Главное – настрой и хорошее настроение. Я очень 
довольна своим результатом, потому что не ожидала, что ока-
жусь в призерах. 

Отметим, АО «Башнефтегеофизика» традиционно проводит 
масштабную работу по развитию спорта и пропаганде здорового 
образа жизни среди сотрудников. Участие в подобных меропри-
ятиях призвано способствовать развитию спортивного движения 
в компании.

Нас не догонят
28 мая на Чемпионате по легкой атлетике, который проводился 

в зачет Спартакиады среди предприятий и организаций Ленинско-
го района г. Уфы, команда АО «Башнефтегеофизика» забрала все 
«золото».

В первом виде соревнований, в эстафете 4 по 100 м, команда 
в составе Мурада Газизова (капитан команды), Эльвиры Акчури-
ной, Ольги Зайдуллиной, Кирилла Ключникова, в напряженной 
борьбе, стала лучшей. Ребятам на последних метрах дистанции 
удалось вырвать победу у ближайшего соперника. 

В личном зачете отличились Мурад Газизов и Ольга Зайдул-
лина, которые выиграли золотые медали в беге на 1000 м и 500 м 
соответственно. 

— Мы очень рады победе! Бегать начала после большого 
перерыва – была в декретном отпуске, но со спортом дружила 
всегда. Спасибо команде за поддержку и сплоченность, – гово-
рит Ольга Зайдуллина (ДГИРС ДПГ).

— В «Башнефтегеофизике» я работаю всего полгода, и это мой 
первый старт за компанию, – делится Кирилл Ключников (ДННГБ 
ДПГ). – Спортом занимаюсь с детства. Лыжи, хоккей, легкая атле-
тика – мои фавориты. Надеюсь, в этом составе нас ждет успех на 
предстоящих стартах, в том числе на Кандрыкульских играх. 

— В Ленинском районе нас знают как сильнейших бегунов, 
– говорит Мурад Газизов (НПФ «Геофизика»). – Спасибо команде 
за волю к победе и такое достойное выступление. 

2 июня с успешным выступлением ребят поздравили пред-
седатель профсоюзной организации АО «Башнефтегеофизика» 
Альмир Байзигитов и его заместитель Гульчачак Каримова. Они 
пожелали команде дальнейших побед и заверили, что поддерж-
ка спорта в компании будет продолжена.

БЕГОМ ЗА ХОРОШИМ НАСТРОЕНИЕМ!

Лето – это замечательное время года, наполненное яркими событиями, 
новыми знакомствами, увлекательными поездками! А для школьников 
лето – это, прежде всего, веселые каникулы! Важно хорошо отдохнуть, 
набраться сил и энергии к предстоящему учебному году. Ребята, 
поменьше времени проводите за гаджетами, побольше – на свежем 
воздухе! Играйте, мастерите, открывайте для себя много интересного!

В воскресенье, 22 мая в 85 регионах страны 
был дан синхронный старт VI полумарафона 
«ЗаБег.РФ». К масштабному спортивному 
мероприятию присоединились и сотрудники 
«Башнефтегеофизики». От предприятия на старт 
вышли 43 человека в возрасте от 22 до 48 лет. 
Они успешно преодолели все заявленные 
дистанции – 5, 10 и 21,1 км, которые проходили 
по историческому центру башкирской столицы.

Спорт
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YouTubeЮНЫЙ ГЕОФИЗИК

Каникулы!
Закончились занятия!
Каникулы – три месяца!
В раскрытые объятия
Сейчас весь мир поместится.
Бегу домой вприпрыжку я.
Глаза от счастья светятся.
Сверкает солнце рыжее.
Каникулы – три месяца!

Татьяна Войлокова

Замечательные поделки 
получаются не только из бу-
маги и картона, но и из дру-
гих материалов. Приведем 
несколько примеров. Сова из 
сосновых шишек. Раздобыть 
шишки несложно, а творче-
ский процесс в данном слу-
чае не представляет собой 
ничего особо сложного. 

Поделки из бумаги для детей – отличный 
способ занять ребенка в каникулы. Бумага – 
материал благодатный и не затратный, из нее 
есть возможность создавать большое количе-
ство различных работ в разных техниках. Это и 
картины, и объемные аппликации, и игрушки, и 
панно… 

Мы предлагаем нашим юным друзьям сде-
лать из бумаги вот такую красивую рыбку. 

При помощи простых складок рыбка может стоять, что придает ей по-
трясающий двухмерный вид. Необходимые материалы: плотная бумага, 
степлер, ножницы, блестка и пластиковые глаза. 

Чтобы сделать рыбу из бумаги своими руками, разрежьте лист цвет-
ной бумаги пополам. Вырежьте треугольник из конца одного из кусочков. 

Согните другую полоску бумаги так, чтобы ее концы касались друг 
друга, но не делайте складки. Вырежьте треугольную форму из согнутой 
стороны бумаги. Вы получите ромбовидную форму. Разрежьте пополам, 

Занимательные ребусы

чтобы получилось два отдельных треугольника. 
Нарисуйте фломастерами плавники. Согните 
большой прямоугольник снова пополам закре-
пите скрепками.

Приклейте пластиковые глаза. Затем 
склейте два маленьких треугольных плавника 
по бокам. Слегка согните плавники снаружи, 
чтобы получился двумерный вид.

Нанесите клей в нижнюю половину и по-
сыпьте блестками. Пе-
реверните бумажную 
рыбку и сделайте так-
же с другой стороны. 
Дайте клею высохнуть.

Наша бумажная 
рыбка готова, можно 
отпускать в свободное 
плавание.


